

**Le conseiller général J.M. BLANCHET  
coupe le ruban de la rue de Mornant**



**Allocution de M. Gérard Grūn, maire de Waldwisse ( Moselle )  
pour l'inauguration de la rue de Mornant  
6 mai 2000**



Rue de  
MORNANT



Inauguration de la "Mornantaise", sculpture représentant la solidarité, créée par Toun (l'artiste est à droite de son œuvre).



L'assistance au moment de l'apéritif qui suit l'inauguration.





*Sculpture  
La Mornantaise  
à Waldwisse*





## WALDWISSE

# Promesse tenue, avec des années de retard !

En témoignage de gratitude et pour honorer une promesse vieille de plus de cinquante ans, Waldwisse vient d'inaugurer une rue et une statue en hommage au village de Mornant. Les habitants de cette commune de la région lyonnaise avaient aidé la localité mosellane au sortir de la dernière guerre.

La commune de Waldwisse, comme tant d'autres villages de France, est sortie meurtrie de la Deuxième Guerre mondiale. L'entraide française se mettant en place dès 1945, et visant à aider les communes sinistrées, le canton de Mornant, dans le Rhône, fut désigné pour parrainer le village de Waldwisse.

Avec à leur tête, M. Condamine, maire du village, les Mornantais ont collecté vivres, vêtements et fournitures diverses, ainsi que de l'argent pour aider à la reconstruction de la commune et à la survie de ses habitants. En 1946, les deux Municipalités échangèrent une promesse, s'engageant à nommer l'une de leurs rues du nom de la commune amie. C'est ainsi que le 16 juin 1946, la rue de Waldwisse fut inaugurée à Mornant. Quant à Waldwisse...

Depuis quelques années, des Mornantais de passage dans la région, dont l'actuel maire, s'arrêtaient à Waldwisse, cherchant parfois simplement à connaître l'origine de l'appellation de cette rue de leur village. En 1997, le contact fut rétabli entre les deux communes sous l'impulsion de M. Weber, ancien instituteur ayant séjourné à Mornant avec ses élèves en 1946, qui recherchait



Une délégation était venue du Rhône pour cette inauguration symbole de remerciements.

les descendants du maire de l'époque, M. Condamine. M. Weber a réussi dans son entreprise, puisqu'il a retrouvé les deux filles de leur bienfaiteur, l'actuel maire de Waldwisse, M. Gérard Grün, décida de réparer l'oubli, avec plus d'un demi-siècle de retard. Il est à noter que Gérard Grün faisait partie des élèves accueilli par Mornant en 1946.

### La Mornantaise

Samedi dernier donc, le 6 mai 2000, la rue de Mornant, ainsi qu'une statue monumen-

tales de l'artiste local Toun, et baptisée *La Mornantaise*, ont été inaugurés à Waldwisse. Une délégation d'une vingtaine d'habitants de Mornant, dont le maire, avait fait le déplacement pour l'occasion. Ils ont d'ailleurs, suite à la cérémonie, été invités à prendre le repas de l'amitié, et peut-être un peu aussi celui de la réconciliation.

Quoi qu'il en soit, les deux maires, ainsi que Jean-Marie Blanchet, vice-président du Conseil général, ont exprimé dans leurs allocutions respec-

tives leur sympathie et leur satisfaction pour la promesse tenue et les contacts renoués. C'est enfin en présence de Mmes Demeure et Verguin, les filles de M. Condamine, que les

maires et Jean-Marie Blanchet ont dévoilé la plaque de la rue de Mornant et la sculpture, exprimant ainsi leur gratitude, et peut-être aussi leurs excuses. Mieux vaut tard que jamais !



Une rue de Waldwisse portera désormais le nom de la commune de Mornant.



Toun, l'artiste local, a réalisé une sculpture qui porte le nom de La Mornantaise.



Inauguration  
Rue de Rome  
le 6/05/2000  
à Waldwiesl